



ROZONES

Morena va por MC

Al parecer, en el Senado el oficialismo ya se dio cuenta en dónde podría estar la bisagra para abrir la puerta a la aprobación de las reformas del Presidente **López Obrador**. Y es que a Morena y sus aliados les faltan 12 votos para lograr la mayoría calificada necesaria para aprobar modificaciones a la Constitución. Y MC tiene 13. Ni mandado a hacer, dirían los clásicos. Ayer, el coordinador del guinda, **Eduardo Ramírez**, reveló que la apuesta de su partido es obtener el voto naranja. Pero no será tan sencillo, pues el coordinador de MC, **Clemente Castañeda**, está más identificado con el grupo Jalisco que con el que encabeza el líder nacional de su partido, **Dante Delgado**, y entre los senadores de esta fuerza no hay la suficiente cohesión como para ir en bloque a favor de la 4T. Pero de que lo van a intentar, lo van a intentar, nos comentan. A estar pendientes.

Round de estudio

Y llamó la atención, nos comentan, el que ayer las precandidatas **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez**, le entraran a lo que los avezados en temas de box conocen como *round* de estudio, en el que se tantean los reflejos y la pegada del adversario y que suele determinar en gran medida cuál de las estrategias que tienen preparadas los pugilistas será la que pongan en marcha. Fue la aspirante de la coalición Fuerza y Corazón por México la que lanzó el reto: "A ver, Claudia: si ya te dieron permiso, te reto a un debate este miércoles o jueves, para hablar de seguridad, salud y corrupción" y la de Sigamos Haciendo Historia la que sin dejar de responder no se enganchó: "No por mucho madrugar amanece más temprano y que no por mucho provocar se crece en las encuestas". Para muchos, lo ocurrido ayer pudiera ser la tónica que se maneje en la campaña. Como sea, pendientes.

Harfuch y Rubalcava

Llamó mucho la atención la fotografía difundida ayer en redes sociales en donde aparecen juntos **Omar García Harfuch**, coordinador de la Mesa de Seguridad de la precandidata presidencial Claudia Sheinbaum, y el alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**. La imagen la compartió García Harfuch, quien la acompañó del siguiente mensaje: "Cuando trabajamos en equipo los resultados son mejores, juntos trabajaremos para construir un mejor país. Gracias @AdrianRubalcava". Si bien el mensaje es que Rubalcava está más que integrado al proyecto político de la 4T, quienes conocen del tema saben que entre el alcalde y el extitular de la SSC siempre ha habido una muy buena relación, forjada a la luz de los esquemas de colaboración aplicados para mejorar la seguridad en Cuajimalpa. Ahora, nos dicen esa experiencia de colaboración podría ser usada en el futuro cercano. Veremos.

Fuerte choque tras el desplome

Menudo conflicto el que se desató entre la alcaldesa panista de Álvaro Obregón, **Lía Limón**, y el secretario de Obras de la capital, **Jesús Antonio Esteva**, por la aparatosa caída de una dovella en las obras de construcción del tren interurbano en el tramo que corresponde al Gobierno de la Ciudad de México. Y es que el peso de la enorme pieza de concreto de plano dobló a la grúa que la estaba colocando y se precipitó hacia la calle, muy cerca de personas que milagrosamente salvaron la vida. Limón encaró entonces a Esteva y le reclamó por no haberla recibido a pesar de las múltiples solicitudes que ha hecho para conocer y garantizar condiciones de seguridad para los vecinos. Ayer, nos comentan, con la pieza desplomada sobre un par de vehículos que quedaron completamente destrozados, lo menos que podría ocurrir es que, las garantías de seguridad en torno a la construcción se incrementen.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
La Razón	2	17/01/2024	OPINIÓN

La marcha y el fuego guinda

Y no pasó mucho tiempo de que los organizadores de la Marcha por nuestra democracia anunciaron que el exconsejero presidente del INE, **Lorenzo Córdova**, será el vocero único de la movilización que tendrá lugar el 18 de febrero, para que desde las trincheras de Morena le empezaran a lanzar algunos obuses. Si, tanto a la iniciativa como a quien habrá de usar el micrófono ese día. Sobre la primera, por ejemplo, el dirigente nacional, **Mario Delgado**, sostuvo que será un acto político "disfrazado de sociedad civil", mientras que al segundo lo calificó como "representante del PAN". Sin embargo, las organizaciones que conforman la Marea Rosa –Frente Cívico Nacional, Sí por México, Sociedad Civil México, Poder Ciudadano, UNE México y Unidos por México– ya han están convocando con la idea de mandar el mensaje de que el triunfo de Morena no es una certeza. Pendientes.

Instituciones bajo la lupa

Y fue la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de la ONU en México la que ayer le puso el reflector encima a las instituciones de búsqueda de desaparecidos en México. "Las instituciones encargadas de la búsqueda de personas, la investigación penal y la atención a las víctimas deben afianzarse. La ONU-DH subraya la relevancia de contar con estructuras y equipos óptimos, capaces de amplificar y dar sostenibilidad a los esfuerzos realizados. Sin una institucionalidad robusta, la carga continuará recayendo indebidamente en las familias y algunos de los avances podrían revertirse o colocarse en riesgo", señaló en un pronunciamiento que, nos comentan, parece responder a las dudas expresadas por colectivos por los ajustes que se están dando en la Comisión Nacional de Búsqueda. Ahí el dato.